

## Una delegación de la Federación Andaluza de fútbol acude a Filipinas para enseñar a los niños este deporte

Virginia Hebrero

Manila



**Una delegación de la Federación Andaluza de Fútbol ha concluido una misión de evaluación en Filipinas para lanzar un proyecto de enseñanza de este deporte a niños de 6 a 12 años que nunca han jugado al fútbol.**

La delegación, encabezada por el director del Centro de Estudios, Desarrollo e Investigación del Fútbol Andaluz de la Federación, Francisco López Servio, ha recorrido durante una semana toda la provincia de Aurora (al norte de Manila) y visitado numerosos colegios.

"El recibimiento ha sido muchísimo mejor de lo que esperábamos. En cada sitio nos aguardaban con banderas. La provincia es un tesoro, con sus playas, la herencia de Baler, pero el tesoro más importante que hemos visto son los niños", dijo López Servio.

"Hemos recorrido toda la provincia. Hemos estado con niños de primaria y secundaria y algunos de enseñanza superior. Les hemos entregado balones, proyectado documentales y hemos hecho prácticas de fútbol con ellos. Todo esto como aperitivo", agregó.

La misión deportiva andaluza ha visitado la provincia de Aurora, donde se encuentra el pueblo de Baler, coincidiendo con las celebraciones del Día de la Amistad Hispano-Filipina, que tiene lugar el 30 de junio desde hace tres años en recuerdo de "Los últimos de Filipinas", que resistieron casi un año en la iglesia de esa localidad sin saber que España había perdido su última colonia en Asia.

"Lo que hemos hecho es una evaluación sobre el terreno para efectuar un programa de desarrollo, con el fútbol como excusa, para conseguir mejorar la educación integral de esos niños", afirma López Servio.

Cipriano Romero Cerezo, entrenador y catedrático de Didáctica de la Educación Física en la [Universidad de Granada](#), afirma, por su parte, que se intenta que "fútbol sea un aspecto cultural". "Por eso hemos empezado resaltando los valores deportivos", añade.

Los responsables deportivos andaluces no ocultan las dificultades que tiene el proyecto, tanto a nivel de enseñanza de los niños como financieras.

"Es un reto organizativo, de investigación y deportivo sin precedentes, pues es una población que no sabe nada de fútbol. Los niños de la provincia de Aurora tienen condiciones innatas para el deporte, pero al no practicarlo no las tienen desarrolladas", señala Francisco López.

"Hemos visto la poca formación que tienen. También será necesario formar a profesores para ese deporte que no se practica en Filipinas", donde por la influencia estadounidense el deporte rey es el baloncesto, afirma Romero.

Pero "como somos bajitos, no podemos ser competitivos en baloncesto", reconoce el senador Edgardo Angara, oriundo de Baler, artífice de la legislación que instauró el Día de la Amistad y que quiere "introducir el fútbol en el país".

Angara, que viajó con la misión andaluza, está entusiasmado con el proyecto y con la visión que tienen sus responsables de introducir el fútbol como parte integral del desarrollo de la infancia de Aurora.

"Cuando lleguemos a España vamos a estudiar todas nuestras anotaciones y realizar un proyecto de actuación en toda Aurora, sabiendo las grandes dificultades que existen, y que será remitido a instancias públicas y privadas, con la ayuda de la Consejería de Comercio, Turismo y Deporte de la Junta de Andalucía", dijo Francisco López.

También esperan obtener ayuda de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI).

"Queremos conseguir que en 4 años Filipinas sea alguien en el fútbol, y que en 8 años participe en un Mundial", agrega el responsable deportivo andaluz.

El plan es enviar primero un equipo permanente durante dos años, profesores, material deportivo y pedagógico, y "seleccionar entre los hijos de los 30.000 emigrantes filipinos que viven en España a algunos que jueguen bien para que vengan a su país para compartir con los niños de aquí su experiencia".

envía este artículo